
Verbale collegio docenti del 6 novembre 2012
ITC “ZAPPA” – SARONNO

Oggi, 6 Novembre 2012, alle ore 14:30, nell’Aula Magna, si è riunito il Collegio
dei Docenti dell’ITC ZAPPA di Saronno per discutere e deliberare sul seguente
ordine del giorno:

1. revisione delibera progetti e attività, effettuata dal collegio in data 9
ottobre scorso , con conseguente modifica del POF anno scolastico
2012/13

La presenza dei Docenti viene rilevata con l’appello nominale effettuato dal
Dirigente Scolastico; risultano assenti i seguenti Professori: Alessi, Bertolino,
Cofferati, Dassisti, Ferioli, Bianchini S., Medas, Miglino, Molinari, Morelli,
Pernici, Pizzi, Sindermann, Vanetti, Viganò Marco. Risultano perciò presenti 79
Docenti su 94 in servizio alla data odierna.
Presiede il Dirigente Scolastico, Prof. Giovanni Danelli.
Verbalizza la Prof.ssa Maria Silvia Colombo.
Constatata la presenza del numero legale, si passa all’esame dell’ argomento
programmato.

Il Dirigente Scolastico premette che il Collegio è stato convocato in seduta
straordinaria in seguito ad una richiesta effettuata da più di 1/3 dei
componenti dello stesso organo; il Collegio dovrà pronunciarsi in modo
chiaro e preciso sui seguenti aspetti:

 a quali attività/progetti si intende dar corso e quali si intendono
revocare;

 durata della delibera ( ovvero le delibere che verranno prese
avranno validità fino a nuova convocazione del Collegio o per tutto
l’anno scolastico?)

 prima di iniziare la discussione il DS fa presente che, pur non
essendo suo compito entrare nel merito di questioni sindacali , uno
dei sindacati confederali ha inviato recentemente una
comunicazione in cui si evidenzia che i commi 42, 43,45 dell’art 3
del Patto di Stabilità sono stati abrogati dalla Commissione Cultura
della Camera.

 Fa inoltre presente che il Collegio non ha potere decisionale, in
senso stretto,  su tutti i progetti deliberati nella seduta precedente,
in  quanto alcuni si configurano come attività di carattere
prettamente organizzativo-gestionale  e non didattico: sono stati
portati in Collegio unicamente ai fini della ripartizione del Fondo di
Istituto (art.88 CCNL) .Pertanto, quando si discuteranno tali
progetti il DS metterà in evidenza tale fatto. Interviene la Prof.ssa
Macaluso la quale fa notare che la richiesta dei Docenti non
riguarda solo la revisione- sospensione dei progetti, ma anche
quella del ricevimento settimanale e collettivo dei genitori. Il DS
risponde che i rapporti individuali con le famiglie rientrano fra gli



atti dovuti del docente (art.29 comma  2 lettera c del CCNL ) ,il
ricevimento collettivo è stato inserito nelle 40 ore funzionali
all’insegnamento che sono obbligatorie, e che infine le modalità e i
criteri per lo svolgimento dei rapporti con le famiglie, a norma
sempre dell’art. 29 comma 4 , sono di competenza ultima del
Consiglio d’Istituto e non del Collegio.

Il Presidente sottopone all’esame del Collegio i singoli  progetti deliberati in
data 9 ottobre e qui di seguito elencati.

◊ orientamento in entrata
Il Ds chiede al Collegio se ritiene che il progetto debba essere attivato o no.
Interviene la Prof.ssa Provasoli che afferma di non ritrovarsi in quanto si sta
facendo perché, avendo letto il comunicato del Liceo GB Grassi di Saronno, è
del parere che sia sufficiente deliberare la sospensione in toto tutte le attività
programmate. Il DS risponde che la responsabilità sulle modalità di conduzione
del Collegio spetta al Presidente, che è anche garante della legittimità delle
delibere: pertanto ritiene di dover procedere nel modo dichiarato all’inizio della
seduta. Si ritorna al progetto orientamento e il DS chiede chi è favorevole a
dare corso al progetto. Dalla votazione risultano favorevoli 77 docenti e
contrari 2 docenti. Approvato

◊ qualità
Il DS chiede che sia verbalizzato quanto segue: “ Questo progetto non rientra
in senso stretto nelle competenze del Collegio in quanto è prettamente di
carattere gestionale-organizzativo “.  Afferma anche che il progetto è stato
portato in Collegio Docenti non per necessità di delibera, ma solo per
condivisione. Si passa alla votazione. Risultano favorevoli al progetto 10
Docenti, contrari 69. Non approvato

◊ certificazione ecdl
Il DS fa presente che tale progetto prevede un contratto scritto con un ente
esterno, l’ AICA, in base al quale ogni anno l’istituto deve acquistare un certo
numero di card ed esami; prevede anche dei contratti di affiliazione con altre
istituzioni scolastiche e impegni nei riguardi di persone esterne all’Istituto che
prenotano gli esami. Per quanto appena detto e per il suo carattere non
prettamente didattico, il DS ritiene che valga la stessa osservazione formulata
per il progetto qualità. Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto
8 Docenti, 71 contrari . Non approvato.

◊ internet (sito e posta elettronica)
Anche per questo progetto il DS formula la stessa osservazione sulla
competenza del Collegio, espressa in relazione al progetto qualità. Si passa alla
votazione. Risultano favorevoli al progetto 4 Docenti, 75 contrari . Non
approvato.



◊ intercultura
Interviene la Prof.ssa Coppolino che dichiara che in assemblea sindacale si era
previsto di non sospendere questo progetto perché rivolto a una fascia di
alunni particolarmente svantaggiati.
Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 66 Docenti, 13
contrari . Approvato

◊ stage
Il Ds fa presente che si tratta di un’attività formativa che per regola interna
dell’ Istituto è obbligatoria per tutti gli studenti del 4° anno e che prevede una
stretta collaborazione con il mondo esterno. Si passa alla votazione.  Risultano
favorevoli al progetto 4 Docenti, 75 contrari . A votazione effettuata la Prof.ssa
Zugarini fa presente che nel curricolo dell’ ITER l’attività di tirocinio-stage è
obbligatoria per legge, in quanto lo studente che non presenta la
documentazione relativa allo stage potrebbe avere dei problemi all’ esame di
stato. Il collegio a larga maggioranza delibera che per gli studenti di tali classi
sarà mantenuto lo stage.

◊ scuola in ospedale – istruzione domiciliare
Il DS fa presente che una recente  circolare del MIUR relativa a questa
iniziativa ministeriale stabilisce che tutte le scuole debbano prevedere nel
proprio POF questo  progetto, destinato a quegli studenti che non possono
frequentare la scuola a causa di ricoveri ospedalieri e/o lunghe malattie, anche
se non viene attivato per mancanza di alunni che si trovino in tali situazioni. Si
tratta pertanto di un progetto stabilito dalle norma e non facoltativo. Si passa
alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 75 Docenti, 4 contrari .
Approvato

◊ orientamento in uscita
Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 4 Docenti, 75 contrari.
Non approvato

◊ patentino del ciclomotore
Il DS fa presente che ai sensi dell’art.6 del D.Leg.vo 9 /2002 le istituzioni
scolastiche sono obbligate ad organizzare i corsi per il conseguimento del
cerificato di idoneità alla guida del ciclomotore, nel caso vi siano studenti che
ne facciano  richiesta: Si tratta pertanto di un progetto stabilito dalle norma  e
non facoltativo.

◊ gioco-sport scuola
Il progetto prevede attività extracurricolari di carattere sportivo per gli
studenti. Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 5 Docenti,
74 contrari . Non approvato



◊ potenziamento linguistico
Il DS fa presente che gli studenti hanno già versato una cauzione di € 20.00
per dare inizio a corsi di preparazione alla certificazione linguistica. Tale
cauzione dovrà essere restituita nel caso in cui non si autorizzassero  i corsi.
Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 2 Docenti, 77 contrari.
Non approvato

◊ helping
Il DS ricorda che tale progetto è di grande aiuto agli studenti ed è molto
apprezzato dalle famiglie. Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al
progetto 3 Docenti, 76 contrari. Non approvato

◊ alternanza scuola-lavoro
Il DS fa presente che tale progetto è già in fase di attuazione, dal momento
che gli studenti delle classi  4^ ITER si trovano già presso gli alberghi della
zona per il tirocinio formativo. Sospendere adesso il progetto rappresenterebbe
un grave danno all’immagine della scuola e provocherebbe la rinuncia definitiva
da parte delle aziende esterne a collaborare con la scuola in futuro . Si passa
alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 63 Docenti, 16 contrari .
Approvato

◊ accoglienza
Il DS fa presente che tale progetto riguarderà le classi 1^ dell’anno scolastico
2013/14. Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 4 Docenti,
75 contrari . Non approvato

◊ viaggi e visite d’istruzione e visite didattiche
Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 4 Docenti, 75 contrari.
Non approvato

◊ teatro
Questo progetto è costituito da due attività diverse, una mattutina che
coinvolge tutti gli alunni di una classe nelle ore curriculari e non comporta
attività aggiuntive, una pomeridiana rivolta  solo agli studenti dell’Istituto che
sono interessati. Per entrambe sono stati presi degli accordi con esperti esterni
e pertanto il DS fa presente il problema di dover comunicare agli esperti che
non si continua la collaborazione.
Alle ore 16.00 esce la Prof.ssa Martinez.
Il DS comunica che si riserva di verificare se questa delibera non comporti il
pagamento di penali da parte della scuola. Se così dovesse essere il DS darà
seguito comunque al progetto.
Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 22 Docenti, 57
contrari . Non approvato



◊ extraordinari
E’ un progetto biennale iniziato lo scorso anno scolastico,finanziato in parte
dalla fondazione Cariplo. Non viene messo a votazione in quanto prosecuzione
di un progetto già iniziato, la cui interruzione comporterebbe questioni legali
con gli altri partner della rete.

◊ educazione alla  cittadinanza
La Prof.ssa Turconi Margherita fa  presente che nell’ambito di questo progetto
ha già preso accordi con il teatro “G. Pasta” per uno spettacolo teatrale per gli
studenti del triennio. Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli al progetto 3
Docenti, 75 contrari . Non approvato.  Il Collegio dà comunque la possibilità di
partecipare allo spettacolo per il quale si erano presi accordi per non incorrere
in penali.

◊ scambio con liceo Couzinet di Challans
Il DS fa presente che sono già stati presi accordi, seppur informali, con il DS e
con gli insegnanti del Liceo “Couzinet” di Challans. Interviene la Prof.ssa
Abate, responsabile del progetto, la quale afferma che i colleghi francesi, vista
la loro sensibilità,  comprenderanno sicuramente le motivazioni che porteranno
alla sospensione di tale progetto .Si passa alla votazione.  Risultano favorevoli
al progetto 3 Docenti, 75 contrari . Non approvato.
Alle ore 16.10 escono il Prof. Castiglioni e la Prof.ssa Colombo E.

In chiusura di seduta il DS chiede se i progetti non approvati debbano
intendersi sospesi per tutto l’anno scolastico o fino a nuova eventuale
convocazione del Collegio. Il Collegio, a larga maggioranza, stabilisce che tutte
le delibere prese avranno validità fino alla convocazione di un nuovo Collegio
immediatamente dopo l’approvazione delle norme del Patto di Stabilità che
riguardano la scuola.

Essendo esauriti l’ argomento all’ordine del giorno e non essendoci altri
interventi, il Collegio termina alle ore 16:30.

La segretaria Il Presidente
Prof.ssa Maria Silvia Colombo Prof. Giovanni Danelli


